

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil dari penelitian dan pembahasan mengenai topik permasalahan dalam penulisan skripsi ini sebagaimana yang telah dijabarkan dan dijelaskan mengenai efektivitas program kartu tani dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat petani di desa Parbuluan III Kecamatan Parbuluan Kabupaten Dairi, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Pelaksanaan program kartu tani di desa Parbuluan III belum dapat memenuhi indikator efektivitas menurut Sutrisno. Dari kelima indikator tersebut pada kenyataannya di lapangan program kartu tani ini hanya dapat memenuhi satu indikator yaitu tepat sasaran. Program ini tidak efektif dikarenakan kurangnya pemahaman program oleh penerima program, ketepatan waktu yang masih belum tepat, belum tercapainya tujuan dan perubahan nyata dari program ini masih belum dapat dirasakan oleh penerima program kartu tani.
2. Faktor pendukung efektivitas program kartu tani yaitu peran dari pemerintah serta dukungan dari masyarakat di mana pemerintah sangat mendukung serta ikut mensosialisasikan program kartu tani. Program ini juga didukung dengan adanya kerjasama antara pemerintah dan masyarakat. Pemerintah pada saat melakukan pendataan masyarakat tidak mempersulit pemerintah dalam proses pendataan dan pada saat

sosialisasi yang dilakukan oleh pemerintah masyarakat ikut serta dalam kegiatan tersebut. Sedangkan faktor penghambat efektivitas program kartu tani yaitu pemahaman masyarakat. masyarakat penerima program masih kurang paham mengenai program kartu tani. Selain itu keterlambatan pupuk dan tidak tersedianya pupuk di kios dan tidak tersedianya mesin EDC juga menjadi kendala dalam pelaksanaan program ini, yang menyebabkan petani kesulitan mendapatkan pupuk dan mengalami keterlambatan pemupukan tanaman.

3. Program kartu tani di desa Parbuluan III Kecamatan Parbuluan Kabupaten Dairi tidak berpengaruh terhadap kesejahteraan masyarakat petani penerimanya. Karena program kartu tani di desa Parbuluan III hanya dapat menekan biaya pengeluaran usaha tani dalam pembelian pupuk meskipun terkadang penyaluran pupuk mengalami kendala waktu yang mengakibatkan petani mengalami keterlambatan pemupukan tanaman.

## 5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian diperoleh, maka peneliti dapat memberikan saran sebagai berikut:

1. Pemerintah Kabupaten Dairi dan PPL wilayah Parbuluan III agar lebih meningkatkan lagi sosialisasi mengenai program kartu tani di desa Parbuluan III kepada masyarakat karena masih terdapat sebagian masyarakat yang belum terlalu paham mengenai program kartu tani ini.

Pemerintah juga sangat diharapkan untuk lebih meningkatkan kesejahteraan masyarakat petani dengan cara lebih memaksimalkan pengawasan dan juga menyalurkan pupuk bersubsidi sesuai dengan luas lahan petani yang sudah terdata di RDKK. Selain itu juga Pemerintah Kabupaten Dairi agar memberikan bantuan kepada masyarakat petani yang mempunyai lahan kecil dalam mengusahakan lahan pertanian mereka.

2. Kepada masyarakat agar menyempatkan waktunya untuk menghadiri sosialisasi yang diadakan karena sosialisasi ini sangat penting untuk meningkatkan pemahaman masyarakat mengenai maksud dan tujuan diadakannya program kartu tani ini.
3. Bagi penelitian selanjutnya, perlu diteliti terkait efektivitas dari beberapa program yang diberikan pemerintah untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat petani lainnya. Sehingga dapat diketahui program apa saja yang mempunyai pengaruh yang paling besar dalam meningkatkan kesejahteraan petani di Indonesia.